

Informaciones comentadas

PLAZA DE TOROS DE ALMERIA

BELMONTE - ORTEGA - LA SERNA

Tendido SOMBRA 19 Ptas.

Tendido de SOL 12 Ptas.

Sábado 25 agosto 1934

RADIO

Nuestra emisora E.
A. J. 60, Radio
Almería

¿Será posible nacionalizar los Bancos de emisión?

No he visto recogida la noticia en las informaciones de los periódicos españoles y vale la pena crearla al sano aire del comentario de las gentes, no creyendo que se le haya ocultado deliberadamente.

El senador Thomas, jefe del partido parlamentario inflacionista, ha declarado en una asamblea pública, celebrada en Washington, que inmediatamente que el Congreso reanude sus sesiones, los diputados de su grupo iniciarán una intensa lucha para conseguir que el Gobierno adquiera la totalidad de las acciones que constituyen el capital de los Federal Reserve Banks.

Esto, traducido en acción viva al castellano, equivaldría a pedir que el Gobierno español adquiriera las acciones que constituyen el capital con que se fundó el Banco de España, o mejor dicho, con que se transformó el Banco de San Fernando en el establecimiento actual. Total: ciento cincuenta millones, que producen cada año casi el setenta por ciento de beneficio.

No sería este mayor expolio que el que, según cuentan, recomenó un sabio profesor de Economía y consejero técnico del Ministerio de Hacienda desde hace muchos años al primer ministro de la República: que se incautara del oro que tenía el Banco de España en sus sótanos: algo más de 2.400 millones de pesetas. Pareció entonces monstruoso el propósito y aun lo parece hoy a muchos, después de saber que cuando el Presidente de los Estados Unidos, inició su política monetaria, desvalorando el dólar, se apoderó, en nombre del Estado, de la enorme suma de dólares en oro, con que garantizaba sus billetes el sistema bancario emisor llamado Reserve Federal Banks. Al cabo, este expolio no sería mucho más grave que el realizado incautándose de una finca del duque de Alba o del conde de Romanones o del marqués de Aguilera de Campoo; incautaciones que se vienen sucediendo con carácter absolutamente legal.

Importa advertir, aunque parezca paradójico, que aquellos dos mil cuatrocientos millones de pesetas, que, en realidad, por otra paradoja, son casi cinco mil millones, aunque están materializados, corresponden en el más valioso metal que el hombre adora, no constituyen un tesoro, ni un caudal, ni una fortuna, ni siquiera una riqueza cotizabile, como vulgarmente se cree. Aquella ingente montaña de oro en barras y en monedas, son pura y simplemente una responsabilidad.

Así, hubiere sido de una responsabilidad y no de un tesoro, de lo que el Estado se hubiera incautado en el caso de que a Indalecio Prieto no le hubiera espantado, como se supone por los comentarios, la propuesta del sabio profesor de Economía, que asiste con sus consejos a los ministros de Hacienda, desde tiempos de Navarra, Reverter.

Pero ¿hay riqueza en el mundo, origen de caudales, fuente de negocios, arbitrio de ganancias, semilla fecunda de prosperidades como la responsabilidad? Sobre esta palabra está fundada toda la economía del mundo; las deudas de los Estados; el crédito de los Bancos; la solvencia del billete, liviano pedazo de papel trocado en oro; el cambio de mercaderías; la aportación de capitales a las sociedades anónimas; la guarda del ahorro, etc. etc.

Y si todo esto produce la responsabilidad, ¿cómo había de ser servil la responsabilidad-oro del Banco de España, traspasada al Estado y puesta en manos del Gobierno español? La primera consecuencia de aquella incautación hubiera sido la de hacer desaparecer de la contabilidad española y del idioma español este monstruoso engendro que llamamos peseta-oro, que el Banco de España, emisor del billete nacional, no reconoce y que la Hacienda acepta fragmentariamente y ocasionalmente en sus aranceles de aduanas; esto es, en sus relaciones con el extranjero, como si se tratara de una moneda extranjera. En realidad, es esa una moneda extranjera —exactamente, un franco suizo—, vestida de máscara a la española.

Hasta en eso, hemos podido preceder nosotros a los Estados Unidos y servir de contraste y probatura a Roosevelt cuando se incautó del tesoro aureo de la Reserve Federal Banks y lo desvaloró en dólares-billetes. Llamado a consulta a la cabecera de la peseta entera, vino a Madrid el profesor de la Universidad de París y Consejero del Banco de Francia, doctor

Carlos Rist, y recetó la desvaloración del depósito de oro que posee el Banco de España, después de darle la sangría a la moneda circulante plata y billetes, para que valiera menos de lo que valía en su cambio con monedas extranjeras de oro. La operación hubiera producido una linda ganancia millagrosa de dos mil millones de pesetas o más, con los que la Hacienda hubiera podido saldar cuanto le debía al Banco de España, 89 millones de Pagares del Tesoro desde 1899, 150 millones de anticipo desde 1891, y 345 millones invertidos por el Banco en Deuda amortizable. Pagados estos débitos, aun le hubieran quedado a la Hacienda cerca de mil quinientos millones para amortizar deuda o emprender obras públicas o reconstruir aldeas con urbanización moderna, que es una de las más apremiadas necesidades de la vida nacional. Y el volumen de responsabilidad encarnado en el balance del Banco de España, hubiera descendido a su vez en la responsabilidad equivalente a 584 millones de pesetas.

Parecía locura el consejo dado por el doctor Rist y ningún gobernante español se atrevió a emplear tal medicina. Se llamó a otro curandero de monedas despreciadas, al señor Quesnay, gobernador o gerente del Banco de Pagos Internacionales, instalado en Basilea, en la aportación de todos los Bancos de Emisión del mundo. Y dijo lo mismo que el doctor Rist: que no se pueden tener dos monedas en un régimen monometalista, como el nuestro, y que no debiendo tener más que una, las que el Banco llamaba en sus balances 2.400 millones de oro en caja, eran 4.800. Tampoco se hizo caso al señor Quesnay, como luego, en plena revolución, se desoyó el dictamen del ca-

drático Flores de Lemus, que aplacado en los Estados Unidos, no ha sobresaltado a nadie, ni puesto en riesgo el crédito de la Reserve Federal Bank ni ocasionado mayor depreciación del dólar ni producido contracción de negocios, sino al contrario, aportado a las exhaustas arcas del Tesoro dinero efectivo que entonces no se debía buscar en empréstitos.

Ahora si se nos han anticipado los Estados Unidos, pidiendo buena parte de los diputados y senadores que la nación se haga dueña del Reserve Federal Bank, no por incautación forzosa como se hizo con el tesoro amarillo, sino, seriamente, por una adquisición legal; comprando los paquetes de acciones a particulares que los poseen, como Disraeli, por ejemplo, compró para Inglaterra, en un rasgo genial de comerciante y de político, las acciones del Canal de Suez.

Y luego...? Luego con nuestro Estado torpe, de probada incapacidad industrial, enfermo de retardarismo burocrático y de confusionalismo leguleyesco...? Y he aquí la respuesta que da el senador Thomas a temores semejantes: «Nacionalización no; monopolio...» Monopolio, podríamos repetir en España, como Tabacos, como Petróleos...

Dionisio PEREZ

(Prohibida la reproducción)

Campana frutera

Ha sido aceptado por la Cámara el vapor «Euler», que embarcará barriles el próximo día 18 con destino al mercado de Hull.

La dirección de DIARIO DE ALMERIA

Por motivos de salud y por tener, además, que atender obligaciones ineludibles, ha cesado en la dirección de este diario don Julián Jiménez Asensio, que desempeñó dicho cargo durante más de un año, a plena satisfacción de la Empresa.

El señor Jiménez Asensio deja en esta casa afectos y devociones, a las que su caballerosidad y corrección se han hecho acreedores. Lamentamos el apartamiento del señor Jiménez, tanto por el carácter de su colaboración como por las causas que lo motivan y hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

Con esta misma fecha, se ha hecho cargo de la dirección de DIARIO DE ALMERIA nuestro colaborador y amigo y conocido escritor, don José Fernández-Doris.

El señor Fernández-Doris es nuevo entre nosotros. Dirigió hace unos años DIARIO DE ALMERIA con aplauso unánime de la opinión y con la confianza de cuantos en él colaboraron.

Sea bien venido.

JUNTAS; NADA DE GRUPOS

Modos y posiciones, sí

En primer lugar, empezamos por advertir a nuestro compañero y amigo, y Secretario de la Asociación de la Prensa, don Eduardo Moreno, que los que, aunque accidentalmente, tenemos hoy parte en la responsabilidad de dirigir este diario, no nos dejamos influir, ni menos mover, por estertores de candidaturas hipotéticamente fracasadas. Tenemos de nuestro deber un concepto bastante más elevado. Por otra parte, no pudo existir fracaso donde ni siquiera hubo lucha.

En cuanto a la apología que el señor Moreno nos hace de la actuación de las anteriores Juntas, hemos de hacer notar que se nos antoja, más que ociosa, impropia. Nuestro comentario del martes no trataba de censurar —ni aludíamos a ellas— gestiones ya liquidadas. Si no tuviéramos el control de nosotros mismos y nos dejáramos llevar por la imprevisión, acudiendo al terreno adonde se nos requiere, entraríamos a fondo en el examen retroactivo de ciertos extremos. Ejemplo: el propio festival taurino, que tan alegre como confiadamente se nos cita. Otros los socorros. Y muchos más. De la revisión, naturalmente, no seríamos nosotros, precisamente, los que saldríamos malparados. Pero esto, sobre que no interesa a la opinión pública, no conviene a la Asociación ni a nuestro decoro de periodistas. De lo pasado —ya consumado— nada procede hablar. De lo presente y de lo porvenir, todavía capaz de rectificarse, hablaremos cuanto sea menester; pero entre nosotros, sin ahondar diferencias, inspirados en un alto espíritu de cordialidad y de mutua convivencia. Sin que ello, claro es, quiera decir que no se retire de un puesto quien lo considere indispensable para fijar una posición y discutir. Ni que la discusión haya de ser sistemática. Cada cual, para cumplir sus deberes, adopta la conducta que su conciencia le dicta.

Y damos deliberadamente de lado a la ficción, con que se nos quiere aplastar, de esa lista de directivos, todos periodistas y colaboradores. Aquí donde las cosas más serias y respetables se suelen hacer cuestión personal, interesa menos que en cualquier otro asunto fijar límites ni dar ni quitar patentes. De un modo automático y seguro, sin menoscabo para nadie, los determinará en su día el Sindicato.

Por lo demás, a nosotros siempre nos parece necesario y justo que cuantos a nuestra Asociación se acercan, sin ser periodistas, a honrarlos con su compañía y con su asistencia, compartan en todo instante con nosotros honor y provecho. Lo que no admite discusión, a nuestro juicio, es que la responsabilidad de orientar y dirigir la Asociación nos corresponde en primer término, ineludiblemente, a los periodistas. Lo contrario, por omisión simplemente, constituye

una deserción de nuestros específicos deberes.

Y nada más. Sólo añadir que nuestro comentario del martes trataba únicamente de fijar una posición para el futuro. En la actuación que nuestras convicciones y nuestra consecuencia nos merecen, se irá puntualizando aquella.

Agregamos, por último, quedamos por terminada en la prensa esta cuestión. Nada más hemos de decir, ni propio ni ajeno, desde estas columnas. Si nuestro compañero, señor Moreno, o cualquier otro lo aprecian de distinta manera, pueden, desde otros diarios, proseguir el monólogo. Por nuestra parte, estamos resueltos a que el diálogo se plantee; pero dentro del seno de la Asociación y desde el sitio, directivo o no, que el cumplimiento del propio deber a cada uno nos señale.

AJEDREZ

Campeonato de Lanchafri

Después de interesante y disputada lucha, ha terminado este torneo, consiguiendo la renovación del título de Campeón social don Antonio Frías Giménez, seguido en la clasificación por don Antonio Rodríguez López-Julio y don Francisco López Núñez, los que se adjudican los tres premios que se concedían.

La organización del torneo ha sido perfecta, siendo digna de elogio la labor desarrollada, tanto por el Jurado calificador como por la Directiva del Grupo, en pos del mayor éxito posible.

Felicitemos a los señores premiados, y les deseamos nuevos y resonantes triunfos ajedrecísticos.

Lea usted DIARIO DE ALMERIA

EN NIJAR

Sobre el asesinato de un anciano

El hecho se confirma oficialmente.

La noticia referente al asesinato de un anciano que a título de rumor publicamos en nuestro número de ayer, tuvo confirmación oficial y en la tarde de ayer se conocían detalles concretos del bárbaro hecho y del modo que fué ejecutado.

Antecedentes —

El anciano José Callejón Martínez (a) tío Lete, de 70 años de edad, era natural de Nijar y vivía en un cortijo enclavado en este término municipal.

Toda su vida la invirtió en el cultivo de la tierra a la que consiguió arrancar algunas pesetas, y una vez en posesión de unos modestos ahorros, se decidió a buscarse una ayuda económica dándole a crédito. El tío Lete, era viudo y tenía seis hijos de los que vivía apartado.

A pesar de tener un carácter algo especial, forjado por su gran afición al dinero, el anciano contaba con el afecto de sus convicciones y era persona bastante estimada por aquellos contornos.

En la noche de autos, sobre las nueve, el tío Lete visitó, como muchas veces lo hacía, una taberna enciclopédica servida por María Sánchez, en cuyo lugar se reunen ordinariamente, al terminar las diarias faenas agrícolas, los labradores de aquellos cortijos.

En la conversación general iniciada, tomó parte el tío Lete, quien entre otras cosas dijo que gracias a su constancia y laboriosidad había conseguido reunir tres mil reales que guardaba en el bolsillo de su cama, marchándose a su domicilio después de haber alterado con sus amigos.

El bárbaro asesinato

Una vez que hubo llegado a su domicilio el anciano, cogió una ligera manta y se dirigió a una ermita en su propiedad, poco distante del cortijo, donde se acostó.

En la mañana del día 5 el cuerpo del infortunado José Callejón apareció a dos metros de la ermita, bárbaramente mutilado.

Presentaba extensas heridas con tusas en la región frontal dere-

Quejas del vecindario

Varios vecinos de la calle de Malcón de Torres Campos, nos han dirigido unas atentas líneas rogándonos que en esta sección de lamentaciones del vecindario hagamos llegar a conocimiento de la autoridad correspondiente, el mal estado del piso y aceras de dicha vía.

Como la queja que se nos transmite es sobradamente justa; la trasladamos al señor Sánchez Moncada para que urgentemente sean complacidos aquellos vecinos.

Los forros para frenos que no llevan la palabra FERODO, no son frenos FERODO.

Hemos sido visitados por una comisión de señores interesados por el pronto arreglo del camino que va de nuestra capital al Bañerío de Sierra Alhamilla, ya que se encuentra en estado verdaderamente deplorable, haciéndose sumamente difícil el poder trasladarse a dicho lugar por el mal estado en que se encuentra el referido camino.

Conocemos de las gestiones que nuestro Ayuntamiento viene realizando para la construcción de una amplia carretera por el lugar que va la vía del ferrocarril suprimido Almería-Sierra Alhamilla, por lo que sólo hemos de solicitar de la Alcaldía, que se activen todo cuanto sea posible los trámites precisos para la realización de las obras necesarias, y de momento que el camino actual, se vea la forma de arreglarlo lo mejor posible para que, aunque sólo sea de momento, facilite el tránsito hasta el Bañerío citado.

Las mejores comidas, las sirve el BAR RESTAURANT del Bañerío SAN MIGUEL.

Recaudación de Cédulas Personales

El día 10 del corriente queda abierta la recaudación de Cédulas Personales, en período voluntario, correspondientes al año actual. Oficinas: Avenida de la República, 38.

INFORMACIÓN LOCAL

NUESTRO CLIMA

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de nuestra capital, perteneciente al Servicio Meteorológico Nacional.

Presión	758,5
Máxima	24,6
Mínima	17,4
Media	21,0
Sol	35,0
Humedad relativa	65
Evaporación	2,0
Viento	Variable
Fuerza	4,5
Nubosidad	Casi despejado

Estado general

Se corre hacia el Este la zona de presiones bajas del centro de Europa, que ocupa hoy toda Francia, el norte de Italia y el mar Adriático. Se forma en el mar Ibérico y en el norte de Argelia, una zona otra de la misma clase al sur de Sicilia.

Las altas del Adriático, continúan con la misma intensidad al norte de las Azores.

Temperaturas extremas —

Máxima, 33 grados, en Sevilla; mínima, 6, en Palencia y Soria. Madrid: máxima, 24; mínima, 14,4 grados.

Tiempo probable —

Cantabria y Galicia, viento del cuarto cuadrante, aguaceros, marejada. Duero, Centro y Extremadura, cielo con nubes; posibles aguaceros.

En Cantabria, Levante y Baleares, vientos del primer cuadrante, con aguaceros y marejadilla, hacia el mar Balear.

Resto de España, con nubes.

GOBIERNO CIVIL

Al recibirnos en la tarde de ayer el Gobernador, señor Peyró, nos manifestó a los periodistas que había recibido la visita del diputado por nuestra provincia señor Gallardo, quien le dijo que el director general de Prisiones, en una visi-

ta que le hiciera, le había prometido que antes de final de año y en cuanto logran el solar necesario, serán enviadas las cantidades necesarias para la construcción de un nuevo edificio con destino a la prisión provincial.

NUESTRAS COMUNICACIONES CON MELILLA

Le ha sido dirigido el siguiente telegrama el Subsecretario de la Marina civil:

«Celebrada asamblea convocada Sociedad Almería Ciudad del Sol, Circulo Mercantil, asistiendo representaciones Diputación, Ayuntamiento, entidades mercantiles e industriales, Banca, Trabajo, acordó entusiastamente pedir Almería no deje de tener comunicación marítima oficial Melilla, por razones históricas, comerciales y patrióticas, recordando días desgraciados de desastre Annual. Esperamos haga justicia y no sea preterida provincia española digna toda ayuda. Le saluda, FORNIELES.—Presidente».

UNA COMIDA

Con motivo de haber dado término a su mandato de vocal de la Cámara Oficial Uvera, don Juan Esteban Navarro, ha obsequiado ayer, con sólo el carácter de una amistosa despedida, al personal administrativo de dicha entidad. La comida, celebrada en la intimidad, transcurrió cordial y gratamente.

NATALICIO

Ha dado a luz con entera felicidad una hermosa y robusta niña, doña Rosario Molero Miura, esposa de nuestro estimado amigo, el médico don Carlos Escobar Benavente, a quien se le impondrá el nombre de Rosario.

Tanto la madre como la recién nacida, gozan de perfecta salud. Enviamos a tan venturosos padres nuestra más cordial enhorabuena por tan fausto motivo.

En nuestro deseo de dar a conocer al público las características de la nueva estación de radio, instalada recientemente en nuestra capital, hemos obtenido algunos datos que vamos a exponer, para satisfacer la curiosidad, aunque sólo sea en parte, despertada por la proximidad de la inauguración de la estación local.

La modulación de esta emisora es en placa a choque control, constando la estación con un solo cuerpo, siendo sus lámparas alimentadas directamente con corriente continua y otras por medio de acumuladores, a fin de que la modulación sea lo más perfecta posible.

Su antena será tipo Marconi, constando de dos postes, de una altura aproximada de quince metros y distanciados el uno del otro, unos 20. Tendrá un solo hilo, con una contra-antena de seis hilos. Según se nos ha asegurado, sin que podamos afirmarlo, podrá oírse la estación a una distancia de 15 kilómetros, con aparato de galena.

El local consta de despacho para el director; estudio general; sala de aparatos, en donde se encuentra la mesa del «speaker» y mesa de enlace automático de discos.

Se nos ha hecho constar en una visita realizada a dicho local, que la estación está construida íntegramente en España y con materiales de nuestro país.

También nos informan que posiblemente las pruebas comenzarán el quince del corriente y su inauguración oficial, el día veinte.

Lo preguntamos, mas no nos pudieron contestar respecto a las horas que radiará la estación, diciéndonos que el día de la inauguración hablará el Gobernador y algún diputado a Cortes. Actuará una orquesta de ballables, discos, recital de poesías, algo de zarzuela, canto flamenco, rondalla de guitarras y bandurrias, etc.

Por creerlo de interés, aunque sólo sea a título de curiosidad, vamos a dar a conocer la génesis de la instalación de nuestra emisora local.

La concesión de esta emisora fué hecha con fecha 22 de enero de 1934, debiendo de estar transmitiendo el 23 de marzo del año actual. Como no pudieron conseguirlo, solicitaron los concesionarios una prórroga de dos meses, no pudiendo tampoco cumplir el compromiso adquirido, por lo que piden otra prórroga más, de dos meses, que tienen que ampliar por último, por otra de un mes, que terminará el 23 de agosto, o sea, tres días después de la inauguración. Alegaron para solicitar tantas prórrogas, la huelga de los obreros metalúrgicos, de Madrid, cosa que no vamos a desmentir, pero ¿por qué entonces fijar tantas prórrogas y comprometerse a tantos plazos?

En los últimos días de marzo, mantuvimos con el director de nuestra Emisora, una entrevista, manifestándonos en el transcurso de ella, que el quince de abril estaría funcionando. Pasó dicha fecha y al observar no funcionaba, volvimos a hablar con él, diciéndonos que la Casa constructora se había comprometido a que en el plazo de quince días, a partir de la fecha en que se solucionase la huelga de metalúrgicos, de Madrid, estaría la Estación funcionando. Dicha huelga se solucionó el 21 de junio y a los dos meses, se han cumplido los «quince días».

Pero, en fin, lo interesante es que funcione la Emisora en nuestra capital, para recreo y solaz del público. Lo que se precisa es que cumpla el director cuantas promesas hiciera en la entrevista que mantuvo con uno de nuestros redactores, y a la que se ha aludido con anterioridad.

El BAR RESTAURANT del Bañerío SAN MIGUEL, sirve banquetes y comidas a precios económicos.

El banquete a Luis de Tabique

Las tarjetas para asistir a la comida organizada en honor de «Luis de Tabique», pueden recogerse en el Bar Viena y en las redacciones de «Lucha» y de DIARIO DE ALMERIA. El precio de dichas tarjetas es de diez pesetas.

La comida tendrá lugar el próximo sábado, a las nueve de la noche, en el Bañerío San Miguel.

Un registro —

Verificado por la autoridad judicial y la guardia civil un registro en el domicilio del interfecto, fueron halladas entre los colchones de la cama de la víctima, siete billetes de cien pesetas y uno de cincuenta.

Se prosiguen las pesquisas para esclarecer totalmente este asunto.

DIFERENCIAS

A propósito de la ocupación de Smara

Hace todavía poco tiempo—un par de semanas—las fuerzas españolas del Sahara han descubierto ocupado, por unas horas, la ciudad sagrada y misteriosa de Smara.

Un solo hombre blanco, un poeta, un novelista, un ser inquieto y aventurero, tras denodados esfuerzos había logrado llegar hasta esta céntrica de superstición y de atracción que desde un rincón candente del inmenso Africa irradió a los lejanos ámbitos del mundo la fantasmagoría de su leyenda occidental. Este hombre, joven y decidido, que conocía todas las rutas ancestrales del gran continente, se propuso descubrir la ciudad incógnita y publicar sus impresiones para que Francia, su país, conociera lo que era capaz la curiosidad de un poeta aún en pleno siglo veinte.

La hazaña de Villefranche realmente todavía más la importancia de Smara. Y, sobre todo, puso de manifiesto el efectivo enclave de la ciudad, cuya posición no habría podido determinarse con exactitud. Smara estaba en plena zona del desierto, cerca del límite Este y hacia el Norte. Vivamente a no muchos kilómetros de la costa y, por tanto, de puestos militares españoles, esto que la franja sahariana que posee España cuenta con unos pocos escasos, de fondo. El escritor francés comprobó que la ciudad era una vacía y que muchas de sus construcciones acusaban un gusto tipo moderno, parecido al de las ciudades del Marruecos español. Puertas, ventanas y paredes tenían un poco, salvo la mezquita, de orientales.

La visita del osado hombre francés y efecto hace solo 2 o 3 años, publicó en Francia, con todo detalle, en un curioso libro y las hazañas francesas se ocuparon ella con la atención que merecían. Quienes no se ocuparon fueron españoles, ni del Sahara ni de metrópoli. Y, al cabo de ese lapso de tiempo, casi a raíz de la ocupación del territorio de Ifre una columna volante, bien preparada, ha llegado hasta Smara, ciudad que, siendo española, no conocían los españoles.

Su sorpresa, mueve a creer en lo que es aún más factible que Rio de Janeiro, nos revele, más adelante, descubrimientos distintos. Hoy los estos-fortines de avanzada solo están de la costa treinta kilómetros el que más. Lo que significa el territorio no está penetrado por nuestras tropas.

En otras edades, tiempos de más penetración por las tierras férenes, los conquistadores españoles no se contentaron con llevar a las playas o acantilados de fabulosas Indias. Acampados tiempo preciso para descansar los largos viajes por mar y por tierra, sus huertes adentrarse enseguida por las selvas montañas, por los ríos y por las laderas, en busca del misterio interior, de lo recóndito, de lo que, lejales, recatado a las miradas del Océano, viviese su vida extraordinaria. Pero era por que España sentía el espíritu de una obra expansiva de su cultura, de su religión y de su civilización.

te mucho tiempo también, los españoles no rebasaron el poblado de Concepción, en la isla de Fernando Póo. Y en el estuario del Muni, las Autoridades no abandonaron la diminuta isla de Elobey Chico, teniendo establecerse en Kogo, a solo dos millas de distancia.

En Ifni, pasada la época del descubrimiento de Santa Cruz de Mar Pequeña, ni siquiera se acercaron nuestros soldados a la misma playa. En Cabo Juby y en Río de Oro, nuestra soberanía no pasa de esos treinta kilómetros al interior ya citados. Y las plazas fuertes están en la costa y son las de Cabo Juby, Villa Cisneros y La Agüera, ya en Cabo Blanco. ¿Que encontraremos algún día a cincuenta o más kilómetros de La Agüera, hacia el Este?

Estamos en pleno período de posibilidades de comunicación. Todo las favorece. El automóvil, la radio, la lancha motora, las armas más perfectas... Y, sin embargo, al revés que cuando existían, ahora nos cuesta trabajo adentrarnos en las tierras oscuras que forman nuestro pobre imperio colonial. Y no es porque los hombres no sean capaces sino porque, desgraciadamente, de no sea así, otra sería nuestra situación internacional—aquel espíritu noble expansivo de España que culminó con la conquista del más poderoso de los imperios coloniales, ha descendido extraordinariamente. Y más que en el propio pueblo, en sus dirigentes políticos.

Alfredo SERRANO (Prohibida la reproducción)

25 pesetas de gratificación

a quien devuelva una cartera conteniendo documentos y periódicos, envuelta en saco, perdida el 3 del corriente. Debe entregarse en Alcañal, Cartería; Cuevas de los Medinas, Estanco; o Administración de este periódico.

Sucesos de la provincia

GERGAL

Un suicidio

Por motivos que se desconocen puso fin a su vida, colgándose de una higuera, el vecino Francisco Artero Hernández (a) Mulero, de 63 años de edad.

ALBOX

Denuncia por amenazas

Ante la guardia civil de este puesto ha denunciado Martín Martínez García a su convecino Guillermo Martínez Galera por haberle exigido de una manera violenta el díafragma de un gramófono que era propiedad de un hijo del denunciado.

TABERNAS

Detención de un reclamado

Por la guardia civil de esta localidad fué detenido en la Avenida de la República el joven Juan Aparicio Giménez, de 18 años de edad el cual se halla reclamado judicialmente por el delito de amenazas.

HUERCA OVERA

Un hostelero de mal genio

Ezequiel Palomero Naverros denunció ante la guardia civil de este puesto que Sebastián Parra Parra, dueño de la posada la «Pescaderías», le había producido varias lesiones en los brazos y piernas derecha y la rotura de la camisa que llevaba.

ASCIENSOS

En virtud de la reforma de plan tillas han ascendido en sueldos y categoría los maestros nacionales siguientes de nuestra provincia: Don Nicolás Pérez Bosque y don Juan Magán González a siete mil pesetas.

Don José García Alvareno, don José Rubio García, don Juan Cervantes Morales y don Bienvenido Mesas Muñoz a cinco mil pesetas.

TOROS EN ALMERIA. Con motivo de la feria y fiestas de agosto. DOS EXTRAORDINARIAS CORRIDAS DE TOROS. Precios. Día 25 Seis hermosos toros de la renombrada ganadería de don Florentino Sotomayor, vecino de Córdoba, para los diestros. Juan Belmonte, Domingo Ortega y Victoriano de la Serna. Día 26 Seis magníficos toros de la acreditada ganadería de don Luis Bernaldo de Quirós, antes duque de Tovar, para los diestros. Marcial Lalanda, Niño de la Palma y Gitanillo de Triana III.

Precios por abono: Tendido de Sombra. 31 ptas. Tendido de Sol. 19 ptas.

AUDIENCIA

SEÑALAMIENTOS PARA HOY. Sala primera.—Vista de la causa número 181 del año 1933, seguida por el juzgado del distrito de San Sebastián contra José Gázquez y otro por el delito de infracción a la ley de caza. Abogado, señor Pérez Burgos; procurador, señor Fernández Burgos.

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA. Sala primera.—Vista de la causa número 317 del año actual tramitada por el juzgado del distrito de la Audiencia contra Manuel Giménez León, al que se acusa del delito de tenencia ilícita de arma de fuego. Abogado, señor Villegas. —Vista de la causa número 313 del año en curso seguida por igual juzgado que la anterior contra Ramón Martínez Martínez por el delito de tenencia ilícita de arma de fuego. Abogado, señor García Briet. En ambas causas intervendrá el Tribunal de Urgencia.

SALA SEGUNDA.—Vista de la causa número 3 del año 1934, incoada por el juzgado de Cuevas contra Miguel Lucas Fernández por el delito de lesiones. Abogado, señor Rosell; procurador, señor Contreras.

SUSPENDIDO. Por incomparecencia del procesado José Oña Plaza se suspendió ayer en la sala segunda la vista de la causa instruida contra el mismo. Se decretó la prisión de dividuo.

Visita Casa García. Calle Marín, 1-A. Aceite de oliva, a 1.50 el litro. Filtrado, a 1.80. Garbanzos de Castilla y alubias del Barco, a 1.20.

Construcción pública. En virtud de la reforma de plan tillas han ascendido en sueldos y categoría los maestros nacionales siguientes de nuestra provincia: Don Nicolás Pérez Bosque y don Juan Magán González a siete mil pesetas.

Francisco Pérez Rodríguez. Medicina interna. PULMON Y CORAZON. Consulta de 3 a 5. Plaza de San Sebastián, 3.

LUIS NAVARRO GIMENEZ. Practicante por Oposición de la Beneficencia Provincial. Refojijos, 29. Almería.

ESPECTÁCULOS

TEATRO - CINE DE VERANO. (Instalado en el Tiro Nacional) Calle de la Estación, pasado el puente. Función para hoy jueves, a las 10 de la noche.

1.—La bonita película, titulada «Exhibición del Ministro». 2.—ESTRENO de la grandiosa película titulada «La consentida», por Carole Lombard, Lile Talbot y Walter Connolly. Dirección de Walter Lang.

PRECIOS POPULARES. Silla con entrada para socio 0,25. Idem para no socios 0,25.

El mejor café tostado lo vende la CASA MONTES TENORIO.

DEPORTES

Jiménez, al Melilla F. C. Conforme habíamos anunciado en una crónica anterior, el excelente jugador «athlético» Jiménez, había recibido noticias del «Melilla F. C.», en las que esta sociedad se interesaba vivamente por el citado jugador.

Las gestiones van a su fin con un buen resultado. Jiménez marchará a la vecina capital el próximo domingo, o lo más tarde el miércoles, a fin de jugar el partido de prueba, y seguidamente salir con el equipo a varias poblaciones del Africa Francesa. Estas condiciones en que va este jugador son bastante buenas. Una colocación en el club que desee, sueldo de profesional, y además las correspondientes primas por partidos. La cantidad a cobrar mensualmente no bajará de las quinientas pesetas.

Es que a todas partes llegan los éxitos, y como no era menos de esperar las gestiones han llegado al fin deseado por todos. Y no saldrá Jiménez solo. Parece que otro jugador del «Athlético», Jesúsín, está entrato con el Orán, y allí marchará también en breve a lo mejor el compañero de viaje de Jiménez. Marcha también colocado, con un buen sueldo, primas, y a la firma de la ficha, recibirá dos mil francos. El exodo ha comenzado en nuestro equipo. ¿Quién será el que siga a estos? No sabemos. Ojalá que esto que sea aquí.—S.

CARRERA CICLISTA

Para el día 18, organiza el Grupo «Lanchafri» una carrera ciclista con el siguiente itinerario: Almería-Tabernas-Almería, con premios en metálico de la Comisión de Festejos y otros valiosos objetos. En esta carrera pueden tomar parte todos los aficionados que lo deseen y sean de la categoría que fueren, pues la salida de los corredores, que lo harán de la puerta del domicilio del Grupo, Avenida de la República, 75, se efectuará de la siguiente manera: A las cinco en punto de la tarde, se les dará la salida a los corredores inscritos en tercera categoría, tres minutos después, a los de segunda, y tres minutos después a los de primera categoría, y de este modo se generaliza la probabilidad para todos a optar a los tres primeros puestos.

Esperamos que resulte una prueba brillante por la validez de los aficionados ya inscriptos para esta carrera. El Grupo «Lanchafri» organiza de esta prueba ciclista, hace el ruego a todos los automovilistas y motociclistas, admiradores de algunos participantes de esta prueba que quieran seguirles durante la carrera, pasen a inscribirse gratuitamente en la Secretaría del Grupo, de 9 a 12 de la noche, Avenida de la República, 75.

UNA FRACTURA

La niña Trinidad Alonso Brune, de 7 años de edad, natural y con domicilio en el pueblo de Illar, se produjo ayer la fractura del hueso izquierdo de pronóstico grave. Fué asistida facultativamente en el Hospital, pasando después a su domicilio.

FLY-TOX

mata moscas, pulgas y chinches. HERIDO CASUAL. En el Hospital recibió ayer asistencia médica el niño Antonio Martínez Belver de 12 años de edad, que padecía una herida situada en el dedo pulgar de la mano derecha, de pronóstico reservado.

En lo mejor de la carrera de Adra

se vende una casa propia para establecerse en el giro que desee. Igualmente se venden dos casas para familia. Para informes a: FRANCISCO ROBLES (Corredor), Adra.

ASISTENCIA SOCIAL

Número premiado, 63. Comidas para niños, 307. Comidas para adultos, 672. Refugio nocturno, 34. Curados en el Dispensario, 140.

SE VENDE O TRASPASA

en buenas condiciones el Hotel Suizo, por no poderlo atender sus dueños. En el sitio más céntrico de la población. Puerta de Purchena, 2 (hoy Ramón y Cajal).

Dr. Antonio María Abrisqueta

Del Instituto Rubio y la Cruz Roja de Madrid. GARGANTA, NARIZ Y OIDOS. Consulta de 9,30 a 11,30 y de 5 a 7. Avenida de la República, 31. pral.

LINEA MACANDREWS

Buques construidos expresamente para el transporte de frutas entre España e Inglaterra. Para LIVERPOOL directo. El rápido y moderno buque a motor «PACHECO».

cargará el 14 del corriente y directo para dicho destino, aceptado por la Cámara Oficial Uvera. Para informes: MAC ANDREWS & Co. Limited. MAURA, 2. — ALMERIA.

Tiro Nacional. Gran verbena el sábado día 11. HEMORROIDES (Almorranas). Cura radical sin operación y completamente desprovisto de peligros. Dr. FRANCISCO SORIANO. MATRIZ, PARTOS, CIRUGIA GENERAL, RAYOS X, DIATERMIA, RAYOS ULTRAVIOLETAS. ALMERIA. Teléfono 207.

